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香港文匯報
訊 台灣親民
黨 「2016 大
選」參選人宋
楚瑜與其來自
民國黨的副手
徐欣瑩聯合競
選總部昨日（21
日）上午成立，
宋楚瑜公佈競
選LOGO（標

誌），寓意為人處事要有規矩、原則，也要懂
圓融、體諒，他也將競選LOGO比喻為台灣
要與大陸交流並共享成果。
據中通社報道，競選總部設在台北大安

區，競選LOGO則由一個圓形與正方形相
交，重疊部分則是一個類似台灣的形狀。設
計師解釋，以外圓內方的設計概念做交集，
交集處就是台灣，方代表法治、安定的準
則，圓則是在經濟、「外交」上的圓融。
宋楚瑜表示，雖只是簡單的圖案，卻能代
表參選意義。台灣是多元社會，每人有不同
立場和想法，做人處事不只要有方法、規矩
與原則，也要能設身處地相互圓融、體諒，
才能真正團結。

不分區提名仍在溝通
至於親民黨與民國黨在區域「立委」提名

有重疊選區，宋楚瑜回應，有幾個選區可稍
微調整，但有些會彼此相互尊重，希望在競
選過程中不互相攻擊，而是互相加油。而親
民黨不分區「立委」提名名單，宋楚瑜表示
還在徵詢、溝通。
雖然徐欣瑩未出席競選總部成立大會，現
場民國黨的支持者人數仍比親民黨支持者高
出不少，當中不乏年輕族群。

藍營不分區「立委」提名全通過 高雄登革熱疫情仍處高峰
香港文匯報訊 「登革熱中央流行疫情指揮中心」昨日

（21日）表示，自入夏以來本土病例已達36,199例，台
南市有22,510例、高雄市有13,008例，昨日全台新增455
例本土病例，絕大多數在高雄市。
據中央社報道，登革熱中央流行疫情指揮中心統計，

高雄市前日新增419例本土登革熱病例，較上周同日增
加159例；台南市新增24例，較上周同日減少7例。
「疾管署」副署長莊人祥表示，高雄市疫情仍處高

峰，「環保署」昨日持續在疫情熱區進行第五期孳生源
清除防火牆計劃，高雄市政府也成立防治大隊，協助民
眾清除孳生源及進行衛教宣導。他說，高雄市即日起啟
動14局處，動員逾400人負責7大疫情熱區，一起投入
緊急防疫工作。另外，高醫、小港、義大等20家醫院設
立登革熱快篩門診，協助民眾就醫。

香港文匯報訊 中國國民黨昨日（21日）召開第19
屆中委會第3次全體會議，針對不分區「立委」提名名
單投票。儘管提名名單引發諸多議論，被提名的34人
仍全數過關。
據中通社報道，依照國民黨不分區名單同意權行使

辦法規定，如會議出席人數二分之一以上不同意，被
提名人將被取消提名。但當日的投票結果為，全數通
過。
不過，仍有部分被提名者被投下不同意票。獲得不

同意票最多的，是被黨內質疑「太綠」的許毓仁，得
到66票。被質疑排名太靠前的徐巧芯得到60張不同意
票，宜蘭縣黨部主委林信華也有55張不同意票。另
外，名單中排序第一的台灣「立法院長」王金平得到
的不同意票有36票。獲得最少不同意票的是「金管

會」主委曾銘宗，以及前僑委會副委員長陳玉梅，兩
者均為22票。
國民黨秘書長李四川說，此名單不是黨主席朱立倫

一人決定，朱徵詢過國民黨副主席、黨內幹部等人
後，最後再由朱整合。

對「遺珠」表達歉意
朱立倫在當日會議上表示，對於名單，社會一定會
有批評或不滿，但改革的路不能中斷，大家須相互包
容。不分區「立法委員」考量社會期待與政治現實，
他對未被納入的「遺珠」表達歉意。
對於此前提出的不分區「立委」將培育成縣市長參

選人，朱立倫表示，已要求提名的「立委」努力做，
未來若黨有需要徵召或提名，都必須全力以赴。

■國民黨主席朱立倫昨日表示，不分區「立委」一
定要考量社會期待與政治現實，國民黨人才濟濟，提
名名額有限，很多「遺珠」之憾無法納入，他表達歉
意。 中央社

兩岸新一輪貨貿談判登場
「習馬會」後首談獲新共識 雙方冀年內收官

據中 通
社 、

中央社報
道，繼9月
28 日在北
京的第 11
論談判後，
新一輪兩岸
貨品貿易談

判登場，這也是「習馬會」後首次召開貨貿談
判，大陸方面由商務部台港澳司司長孫彤主
談，陸方這次談判團隊一共派出27人，陣容龐
大。台灣方面則由台灣「經濟部國貿局長」楊
珍妮及「工業局長」吳明機主談。

台產品通關將加速
楊珍妮表示，雙方自昨日上午9時開會至傍

晚5時，目前雙方對市場開放情形、特別原產
地規定2個議題，還有不同意見。但雙方已對
海關程序及SPS兩章節達成共識，未來將加速
台灣產品通關程序。
根據「經濟部」委託「中經院」進行最新分

析評估，假設除台灣管制性農產品不降稅外，
其他產品兩岸關稅都降為零的情況下，台灣實
質GDP可增加1.63%，達64.05億美元（約合
港幣496億元）；但真正的降稅情況，還需待
談判完成才能確定。

若未談妥則12月繼續
外界預期本輪將完成談判，楊珍妮表示有信

心，今日會繼續討論未處理完的市場開放及技
術性貿易障礙、貿易救濟等議題。台灣「國貿
局副局長」徐大衛表示，若雙方不是很滿意，
可能12月還有一輪。

香港文匯報訊 兩岸貨品貿易第12輪談判昨日（21日）在台北圓山飯店登場，雙

方將針對仍有歧見部分進行談判，預計23日結束。議題包括市場開放降稅安排、技

術性貿易障礙（TBT）、食品安全檢驗與動植物防疫檢疫措施協定（SPS）等，力

求找尋平衡點、縮小雙方差距，力拚年底前談完。首日談判結束後，台灣「經濟部

國貿局長」楊珍妮表示，協議中有關海關程序、SPS的內容已有很大共識。

■雙方昨日已對海關程序及SPS兩章節達成共識，未來將加速台灣產
品通關程序。圖為2015天津·台灣名品博覽會上台灣特產水果專櫃，
民眾較多，反應熱烈。 資料圖片

■■宋楚瑜公佈競選標誌宋楚瑜公佈競選標誌。。
中央社中央社

■貨貿談判昨登場。圖為2015天
津·台灣名品博覽會。 資料圖片

昔為乞丐受人一飯之助
今當老闆百萬

寧夏「楊氏拳」傳人弘揚回族武術

昨日是世界問候日，當日，安徽省合肥市稻香
村街道朝陽社區組織義工來到合肥市67中學小
學部開展「世界問候日」主題活動。小學生們
在義工的指導下，學習模仿不同國家及地區的
社交禮儀並相互問候，將祝福送給身邊的人。
圖為小學生們展示不同國家的問候語。

■文/圖：新華社

川婦攜逾川婦攜逾500500斤硬幣買房斤硬幣買房
連日來，四川省眉山市當地論壇上，熱傳這樣一個故事：多悅鎮

一人拿出逾500斤硬幣到眉山買房。這個故事迅速成為市民茶餘飯後
的熱點話題。之後，銀行、售樓部均稱曾有此事。
記者採訪時發現購房者是年近50歲的寧女士，她稱自己經營塑料
袋批發，因此存有大量硬幣。前不久她來到售樓部，向售樓部的人
員指了指外面的一輛麵包車，請求幫忙，售樓部的工作人員上前一
看：車上有7個袋子，樓盤負責人聯繫多家銀行後，中國農業銀行眉
山分行同意接收，經過接近3小時的清理，共清點硬幣43,500元
（約合港幣52,784元）。
而寧女士買房的初衷是離婚後不想女兒跟着自己一起租房住，想

買個房子，因此便帶着硬幣前往購房。 ■《成都商報》

「1993年，17歲的我與2位同伴赴浙江打工，在前往浙江打工的路
上遭遇小偷，身無分文。在沿路乞討13天後，我
遇到了好心人戴杏芬的一飯之助。」何榮鋒回憶，
當時他們3人雙腳都起了血泡，正「流浪」到仙居
縣楊府鄉楊府村。此時，一個穿着綠色毛衣的女子
從他們身邊路過。這名叫戴杏芬的女子得知3人的
困境後，不僅給3人做了一桌飯菜，還打來熱水給
他們洗腳，幫何榮鋒的腳上藥。後來，戴杏芬在送
走他們時，還給了他們30元錢和食物。

將感恩推遲了20年
與戴杏芬分別後，何榮鋒輾轉來到瀋陽，打拚後

他從乞丐變成了傢具廠老闆，但何榮鋒一直惦念着
在他最危難時刻給予救助的恩人。他多次按照記憶

中的姓名、地址給恩人寫信，但一直沒有回音。多
年後何榮鋒才知道，當初錯把「戴杏芬」誤記為
「戴信芬」，一字之差，將這份感恩推遲了20年。

故事拍成公益電影
2013年，何榮鋒在浙江臨海找到了恩人戴杏

芬。為了謝恩，他拿出一張百萬元的現金支票遞
給戴杏芬，沒想到卻遭到拒絕。今年國慶節，何
榮鋒又來戴杏芬家看望她。這次，何榮峰拿着5
萬元現金和價值不菲的補品，說讓恩人修補房
子，補養身體。
與此同時，何榮峰還用自己的實際行動幫助着
更多需要幫助的人，希望把戴杏芬的愛心傳遞下
去。近日，浙江還將何榮鋒與戴杏芬的故事拍成
公益電影——《一輩子的姐弟》。

今年51歲的寧夏吳忠人楊文璽是回族武
術「楊氏教門拳」的第六代傳人，同時也是
寧夏回族自治區非物質文化遺產項目「回族
楊氏拳」的傳承人，更是一位努力弘揚回族
武術、打破傳代規矩的人。
據悉，回族武術是我國四大武術派別之
一。「楊氏教門拳」起源於清朝同治年間，
由楊文璽的祖先楊公世鵬創立。之後，這套
拳法以家族形式代代相傳。

打破傳回不傳漢舊規
2006年，面對有着嚴格傳代規矩「傳回不傳

漢、傳內不傳外、傳男不傳女」的楊文璽深感
「楊氏教門拳」的傳承已到了艱難的地步，為了
不讓這項絕學失傳，他改變傳統，幾經周折創辦
了寧夏首家回族武術學校，開始廣納門徒。
現在武術學校已有註冊學生逾300人，為
了讓回族武術更好地走向大眾，每周的周
三、周四他都會舉辦「回族武術進校園」活
動，免費教授學生武術套路。活動開辦已有
10年，教授的學生有2萬餘人。而且他的2
個女兒也已成為楊氏拳的第七代傳承人。

最近，楊文璽受邀參加中國首部紀實功夫
電影《尋找真功夫》。他自豪地說：「全國
各地挑選160個拳種，很幸運楊氏拳被選
中，也是西北唯一一個，能向人們展示我們
回族武術特有的套路。」
另外，楊氏拳譜流傳下來的只有一本，有

些章節已難翻閱，為了不讓楊氏拳譜流失，
楊文璽研究並記錄拳譜內容，重新整理編
排，編寫出30餘種拳譜。他更把祖傳的逾
2,000件兵器設成展品供人們參觀，以讓更
多人了解回族武術文化。

■香港文匯報記者王尚勇寧夏報道

閩發現罕見古莊寨群閩發現罕見古莊寨群

以旅遊業聞名福建的福州永泰縣，近期啟動古莊寨調查工作，共發現
135座保存較好的古莊寨，其體量之大、數量之多，均在全國罕見。
住建部傳統民居保護專家委員會顧問朱良文對古莊寨群有如是評

價：莊寨內的石雕、雨埂牆、門簪等部件構造都自成風格，木雕技
藝更是精湛，堪稱閩派木雕的翹楚。
福建的建築專家李建軍亦指出，永泰莊寨有幾大特色全國少見，

甚至是獨有的。其中，莊寨的佈局和漢字結合緊密，有「日」字
形、「同」字形、「回」字形等多種形態；軒廊（有窗的走廊）尺
度巨大，空間之大氣、造型之美觀，在國內民居建築中極為少見。

■香港文匯報記者張建忠福州報道

粵嫗錢存銀行粵嫗錢存銀行「「被消失被消失」」
廣東省廣州市的湯

婆 婆 在 15 年 前 將
5,000元人民幣（約合
港幣 6,067 元）存入
銀行，但近日她拿着
存摺到銀行取錢時，
卻被銀行工作人員告
知查不到存款。銀行

稱由於內部系統多次升級，這筆存款信息已經丟失。有網友質疑，
為何市民欠銀行的錢銀行永遠記錄着，但是儲戶存在銀行的錢卻會
因銀行系統升級而「消失」了？
對此，廣東省消費者委員會法律顧問田子軍表示，存摺是作為交

易的有效憑證或合同，銀行和客戶之間的合同關係不會因為銀行內
部管理措施的改變就失效。如果市民遇到類似湯婆婆這樣的情況，
可以通過司法途徑解決，合同法、民事訴訟法都有相關的法律保護
消費者的權益。 ■《羊城晚報》

20年的創業打拚，他從乞丐到打工仔、承包商到傢具廠老闆。他

把當年曾照顧過他並給了他一頓飯的「姐姐」視為恩人。20年後找到曾救助他的好

心人，他用100萬元（人民幣，下同，約合港幣121萬元）現金支票來感謝恩人。

他就是2015年度感動重慶十大人物候選人之一——何榮鋒。 ■《重慶商報》

■■老人老人55,,000000元人民幣存銀元人民幣存銀
行行，，1515年後消失年後消失。。網上圖片網上圖片學禮儀 知問候

■■罕有的罕有的「「同同」」字形莊寨字形莊寨。。 本報福建傳真本報福建傳真人人報報答答恩恩

■■何榮鋒找到何榮鋒找到
恩人戴杏芬恩人戴杏芬，，
並在戴杏芬所並在戴杏芬所
開的麵館前合開的麵館前合
影影。。網上圖片網上圖片

■楊文璽表演回族武術。 記者王尚勇 攝


